

## LA INSURRECCION DEL SUDAN.

Los temores de una invasión, en Egipto por las tropas del falso profeta, toman cada vez más cuerpo en vista de los escasos recursos con que cuenta el jefe para oponerse á los progresos del Mahdi. Los ingleses se aprestan á mandar refuerzos á las guarniciones del Cairo y Alejandria.

Segun las noticias absolutamente todo el Sudan se ha levantado en armas, pronunciándose por el Mahdi, el cual se ha proclamado sultan. Los sultanes de Khardofan y Dahrur y los demás potentados del pais le prestan homenaje como soberano y profeta. Desde su victoria nadie duda en todo aquella región de que es el Mesias anunciado, y las turbas armadas le obedecen ciegamente, y le siguen, ansiando la muerte en el combate con tanto fanatismo como hace siglos seguian los árabes al Profeta. Hasta las tropas egipcias están tocadas por la superstición, y muchos soldados tienen el convencimiento inquebrantable de que cuando disparan sus armas sobre él arrojan agua y balas.

Se han dado órdenes para que parte de las escuadras inglesas de la India y del Mediterráneo vayan á defender los intereses egipcios en el mar Rojo.

El khedive ha mandado evacuar los puestos militares situados en el Nilo Blanco y Azul, y que todas las tropas se reconcentran en Khartoum; pero aun así, solo se reunirán en esta plaza 4.000 hombres, y como la población es adicta á Mahdi, es probable que haya que abandonar tambien esta ciudad.

Se da como seguro que el Mahdi, en cuanto se apodere de Khartoum y Borbar, marchará sobre el alto Egipto y lo invadirá.

El Mahdi predica el socialismo y se dice enviado del profeta, tiene un grande ascendiente sobre las ordas que le siguen; cada dia se aumenta el número de sus sectarios.

Ha sido siempre muy cortés con los cristianos, á los cuales trata de persuadir que es el precursor de Jesucristo. Dice que él es el encargado de presentarlos al Mesias, y que éste aparecerá en Obeid, y que entonces todos los cristianos y el mismo Jesús se volverán mahometanos.

Ha manifestado siempre grandes deseos de tener europeos en su corte. Cuando el año pasado el gobierno egipcio mandó al Sudan un ejército de 6.000 hombres, que fué derrotado por los insurrectos, el Mahdi, sabiendo que formaba parte de la expedición un alemán llamado Berghoff, dió orden para que se le respetara. En vez de obedecerle, sus hordas hicieron pedazos al alemán y á un aparato fotográfico que llevaba consigo, y cuando el Mahdi, furioso les reconvinó, replicaron: Lo mismo habíamos hecho con tu hermano á haber estado con los turcos.

Posee grandes riquezas, pero temiendo una traición no las lleva nunca consigo.

Su decisión es grande, y se comprende, porque la victoria consolida la fé de sus creyentes, mientras que una derrota derribaría por tierra su apostolado y su reino.

El juicio que sobre el movimiento iniciado por el Mahdi escriben el «Times» y la «Nueva prensa Libre», de Viena, da idea de su importancia. «El Times» dice:

«La posición del Mahdi no es la de un enemigo de Egipto, sino la de un pretendiente al imperio universal del Islam.

No se trata por lo tanto, de una disputa de territorio ni de una sublevación local. Y lo peor es que el Mahdi puede avanzar, seguro de que donde quiera que vaya encontrará creyentes y soldados.»

La «Nueva Prensa Libre» dice:

«La victoria del Mahdi produce un efecto prodigioso sobre los habitantes mahometanos del Africa Central. Por millares se unen á su ejército, pues y todas las tribus desde el Nilo al golfo de Aden, creen en la misión celeste del que proclaman Profeta. Todo el mundo mahometano participará en este movimiento.»

## CRONICA

«Le Temps» expresa en estos términos la opinión francesa sobre el viaje del príncipe heredero de Alemania á España.

«Nos felicitamos de poder reconocer que la nación española ha desmentido noblemente todas las profecías de los pesimistas. Ha recibido al príncipe extranjero con los honores que le correspondían. Pero ni el pueblo español y su gobierno han abrigado un solo instante el pensamiento de hacer pagar á Francia el precio de su recibimiento. Ni aún la idea de represalia por lo sucedido en Paris se le ha ocurrido á ningun español; y si Alemania está contenta de las demostraciones de que es objeto allende los Pirineos, Francia no tiene motivo para sentirse herida por ellas.»

Segun telegramas de Constantinopla, el 26 se repitieron los temblores de tierra en la región de Smirna.

El 27 se volvieron á sentir algunas trepidaciones; afortunadamente no han ocasionado desgracias, pero han ocasionado gran alarma en toda la región de los Dardanelos.

El «Standard», periódico de Londres, del 28 publica un despacho del Cairo diciendo que en los círculos militares ingleses de aquella ciudad, se cree que deberían hacerse venir tropas indígenas del ejército de la India para contener la irrupción de los insurrectos del Sudan.

De otra suerte Inglaterra no tendría más remedio que permitir que

Turquía enviase un ejército al Egipto, pues este pais no dispone de fuerzas para contrarrestar la invasión de los sectarios del Falso Profeta.

Desde el dia 10 de Diciembre próximo la estación telegráfica de Andujar prestará servicio de dia completo y permanente la de Linares.

Nada ménos que 1.400 conductores telegráficos y telefónicos atraviesan las calles de Leadenhall y Victoria, en Londres.

Con el empleo de las máquinas dinamo-eléctricas, se ha observado que siempre que un reloj de bolsillo se aproxima al polo positivo, el reloj se para, y aproximándole acto seguido al polo negativo, recobra el movimiento.

No se verifican estos dos hechos sin que todo el rodaje padezca considerablemente.

Un diario americano refiere, á propósito de estos hechos, que los relojes de alto precio, se venden poco, pero los baratos tienen mucha salida y siempre están en las relojerías para componer.

Se vá á establecer el semáforo de cabo de S. Antonio.

Nada se sabe del de cabo de Palos, que es importantísimo para el reconocimiento de tierra, en todos los buques que pasan para Levante.

Suponemos que con el nuevo reglamento de semáforos, donde se trata de los que se establezcan en castillos y fortificaciones, habrán cesado las dificultades para establecer la comunicación eléctrica con el castillo de Galeras, de esta plaza. El proyecto hace tres años y medio, que dormía el sueño de la inocencia ó del expediente.

El 29 de Diciembre se subastarán en Cieza el esparto y leñas de monte bajo procedentes de denuncias, que se hallan en el Depósito municipal.

Dentro de breves dias es esperado en Madrid, el almirante de la armada Sr. Pizón, é inmediatamente se constituirá la junta nombrada para la reorganización de la marina, cuyas primeras sesiones serán probablemente presididas por el señor ministro del ramo, que se propone, segun nuestros informes, imprimir gran impulso á los trabajos que han de ser objeto de estudio por parte de la citada junta.

Desde el primero de Enero, el Arsenal del Ferrol estará iluminado por la luz eléctrica.

En las tabernas de Bélgica, se expenden anualmente á los consumidores bebidas por valor de 475 millones de francos. Así lo dice una estadística.

El emperador de Alemania, ha fe-

licitado á el rey D. Alfonso con motivo de su cumpleaños, felicitación que por lo expresiva y cariñosa revela la grande amistad con que el emperador distingue al rey.

Hé aqui el telegrama:  
Berlín 28, á la una y treinta minutos.

Via Vigo.  
A S. M. el rey de España.  
Permitidme, Señor, que en este dia en que celebráis el aniversario de vuestro nacimiento, haga y os exprese desde el fondo del corazón mis votos más sinceros por vuestra dicha, que se cifra y confunde en la de España, á la que con una abnegación sin ejemplo habéis consagrado toda vuestra vida.

Como recuerdo de la estancia de V. M. en Prusia, he encargado á mi hijo el príncipe real, que os ofrezca hoy la estatua ecuestre del Gran Elector de Brandeburgo, aquel que hechó los fundamentos de la prosperidad de mi casa y familia.

Me permito, al mismo tiempo, expresar á vuestra majestad toda mi gratitud, profundamente sentida, por la manera como se ha dignado aceptar que mi hijo me representase cerca de V. M., ya que lo avanzado de mis años no me consentía pagar en persona su grata visita, de la que siempre se guardará memoria entre nosotros.

Las noticias que diariamente recibo de Madrid, me queban hasta que punto os servís, Señor, dispensar al Príncipe Real vuestras afectuosas simpatías, en las que veo correspondida la amistad que os he consagrado para mientras yo viva.

GUILLERMO.

En la importante villa de Algemés, Valencia, se nota grandísima animación en la compra de la naranja, vendiéndose el dorado fruto, desde cuatro á cinco reales arroba segun clase. El cacahuet de fábrica, desde diez á once reales varchilla, y el de la plaza desde once á doce.

Las habichuelas del «pinet» de 20 á 21 rs. varchilla.

En breve tendrá lugar en el teatro Maiquez, una función dramática á beneficio de las procesiones del Viernes Santos.

Desciende progresivamente la temperatura—dice «La Higiene»—y el invierno se declara de un modo manifiesto.

Las infracciones de los preceptos higiénicos, siempre peligrosas, lo son ahora más que nunca por la acción poderosa del frío sobre nuestros órganos y la escasa actividad en que han permanecido durante los meses templados.

Conviene, pues, aumentar el abrigo interior y la proporción de las sustancias grasas entre los alimentos, y evitar los grandes sudores, así como todo lo que tienda á producir enfriamientos.

Han aparecido varios osos en los montes fronterizos de Navarra y de